



Miércoles 29 de enero de 2025

JEFA DE GOBIERNO DE LA CDMX

MÁS CÁMARAS, MÁS SEGURIDAD

PEDIRÁN ACCESO A CÁMARAS PRIVADAS. A partir de ahora y hasta abril próximo, el Gobierno de la CDMX instalará 40 mil 800 nuevas cámaras conectadas al C5, y además solicitará a la ciudadanía permiso para acceder a las imágenes de equipos instalados en casas, plazas comerciales y otros lugares. Como parte de esta estrategia, la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA MOLINA**, adelantó que se buscará una alianza con ciudadanos, comerciantes y empresarios para que autoricen el acceso a sus cámaras de videovigilancia privadas, con el objetivo de reforzar la vigilancia en la capital. Dicha alianza se hará por medio del programa Más ojos para la seguridad de la Ciudad. **Uni. 16, Jor. 27, Ref. 1 y 4, Exc. 18, Mil. 15, Cró. 16, Sol. 1 y 16, Pre. 1 y 6, Her. 12, Raz. 17, 24H-6, Grá. 3, Ri. 3, Bas. 14.**

INSTALARÁN GABINETE DE BÚSQUEDA

SE INSTALARÁ EL VIERNES GABINETE DE BÚSQUEDA. La **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, informó que el viernes será instalado el Gabinete de Búsqueda cuyo objetivo es realizar acciones para incrementar el hallazgo de personas extraviadas. **BRUGADA** indicó que en un mes hará una propuesta a las organizaciones de personas buscadoras con ideas para mejorar los protocolos. **Exc. 19, Raz. 17, 24H-1 Y 7.**

OTRO TEMA

VE CNSP NECESARIA UNA FISCALÍA CONTRA EXTORSIÓN. El presidente del Consejo Nacional de Seguridad Privada, Raúl Septién, reconoció el trabajo realizado los primeros 100 días de administración por la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**. “Destacó lo dicho por la **Mandataria capitalina** sobre la importancia de la coordinación con autoridades federales y locales en términos de seguridad”. **Pre. 7.**



GÉNEROS DE OPINIÓN SOBRE JEFA DE GOBIERNO

EL CABALLITO. Cuentan que todo se está preparando para que en el próximo periodo de sesiones del Congreso de la CDMX, que inicia el sábado 01 de febrero, avancen iniciativas de la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, como es la regulación de las conocidas bicimotos eléctricos, que han tenido su boom sobre todo en el Centro Histórico, y hay muchas quejas porque no respetan las reglas de tránsito. De hecho, **DOÑA CLARA** delineó que ese tema sería de los que abordará con los diputados capitalinos al decir que va por la regularización de transportes motorizados que utilizan el carril de las bicicletas. **Uni. 17.**

CAPITAL POLÍTICO, por Adrián Rueda. Dicen que entre los alcaldes de oposición que empiezan a deponer las armas ante el oficialismo, hay que anotar en la lista al de Cuajimalpa, Carlos Orvañanos, a quien ven cada vez más inclinado ante **CLARA BRUGADA**. Todo el mundo suponía que Orvañanos llegó a esa alcaldía por la alianza opositora como una posición del PAN, pero quienes conocen del tema aseguran que en realidad a quien le debe su nominación es al líder nacional priista, Alejandro Alito Moreno. Y aquí es donde toma un interés especial su caso, pues a quien le arrebató la alcaldía en junio pasado es al neomorenista Adrián Rubalcava, que durante 12 años controló ese territorio a través del PRD, Verde Ecologista y PRI, que había sido su último partido. Por supuesto que el resultado no dejó nada contento a Rubalcava, quien ha jurado que recuperará ese territorio, donde, a pesar de la derrota aún conserva buena fuerza; contrario a su sucesor, quien no ha podido armar una base territorial propia. Quizá por eso Carlos buscó acercarse a **BRUGADA**, quien trae hambre de comerse varios territorios, y se ha dedicado a apapacharlo. Aunque es una alcaldía pequeña en cuanto a padrón electoral, es importante por la cantidad de riqueza que genera. **Exc. 19.**

CAPITAL POLÍTICO, por Adrián Rueda. Parece que quien unifica críticos en contra al interior del gobierno de **BRUGADA** es Tomás Pliego, secretario de Participación Ciudadana, a quien nadie quiere en el gabinete. Y no es que el gobierno sea un concurso de simpatías, pero no se puede tener a todos en contra, al grado que hubo morenistas que prefirieron dar un paso de lado, antes que trabajar con él. Igual hubo otros que necesitaban la chamba y estaban dispuestos a aguantarlo, sólo que a ellos les exigió su renuncia inmediata, y quien se negará a firmarla no volvería a trabajar en ninguna área del Gobierno local, donde dice ser uno de los que toman las decisiones importantes. **Exc. 19.**

DEFINICIONES, por Manuel López San Martín. Sin estridencias, pero con eficacia. Así arrancó su gobierno **CLARA BRUGADA** en la CDMX. No hay sobresaltos, pero sí sello propio: cercanía, en una palabra. La **Jefa de Gobierno** pisa el acelerador sin sobresaltos, sin rupturas, pero abarca cada vez más. Trae a los propios y también a quienes no lo eran. En su gobierno se hace política, se aminoran riesgos, se atemperan ánimos y se genera base social. Es muy joven la administración, pero la ruta va quedando trazada. El domingo pasado dio un mensaje por sus primeros 100 días de gobierno. El evento en el Auditorio Nacional, salió redondo. No solo estuvieron ahí los duros, sino el crisol que vive y mueve a esta ciudad: empresarios, liderazgos sociales, universitarios, medios de comunicación, activistas... **Her. 11.**



PEPE GRILLO. La idea es que la CDMX sea un ejemplo nacional de videovigilancia y prevención del delito, dijo la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, durante un evento para mostrar el reforzamiento del sistema de C5, el Centro de Comando, Control, Cómputo, Comunicaciones y Contacto Ciudadano de la Ciudad de México, cuyo director general es Salvador Guerrero Chiprés. En la actualidad operan en la Ciudad poco más de 80 mil cámaras y la proyección es tener 150 mil operando en el 2030, que fue un compromiso de campaña de **BRUGADA**. La expansión se basa en un análisis sobre las colonias con mayor incidencia delictiva. Claro está que no solo se trata de colocar los aparatos, hay que hacerlo con una estrategia de ubicación, de reacción rápida, monitoreo profesional y seguimiento. Todo para tener una mejor capacidad de respuesta ante emergencias. **Cró. 2.**

CENTRO DE BARRIO, por Roberto Remes. **CLARA BRUGADA, Jefa de Gobierno de la Ciudad de México**, ha anunciado una ambiciosa expansión del Cablebús, con la promesa de desarrollar cinco nuevas líneas para cubrir las zonas montañosas de la Ciudad, desde Cuajimalpa hasta Milpa Alta. Esta iniciativa es acertada y responde a una realidad: el Metro, aunque extenso, no llega a las comunidades más difíciles de acceder. Cuando se diseñó el Metro capitalino, se priorizó la cobertura en zonas planas y densamente pobladas. Sin embargo, aproximadamente un 20% de los habitantes de la ciudad viven en terrenos montañosos, barrancas o áreas cercanas a cuerpos de agua, donde la infraestructura del Metro resulta inviable. Esta situación afecta a toda la población de Cuajimalpa, Magdalena Contreras y Milpa Alta, así como a buena parte de los habitantes de Xochimilco, Álvaro Obregón, Tlalpan y otras alcaldías periféricas. **Sol 18.**

ROZONES. Más que relevante, nos comentan, el arranque, ayer, de uno de los programas más ambiciosos de seguridad con el que se pretende que la Ciudad de México sea la más videovigilada en todo el continente, en el año 2030. Fue la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, quien dio cuenta de que se instalarán 40 mil 800 nuevas cámaras, con lo cual la cantidad total aumentará en 45%. “El objetivo es fortalecer el C5 como la principal herramienta tecnológica que permite videovigilar, monitorear y atender emergencias y contactar a la ciudadanía en tiempo real”, refirió. El presupuesto a invertir es de 600 millones de pesos y las cámaras que desde ayer se instalan son de dos tipos: un poste que incluye una cámara multisensor que contiene a su vez cuatro cámaras fijas, con un zoom de cuatro ejes y tótems con dos cámaras de visión nocturna de uso exterior y botón de pánico. Así que Salvador Guerrero, titular del C5, y Pablo Vázquez, Secretario de Seguridad, tendrán más herramientas tecnológicas para reforzar el combate al crimen en la CDMX. Ahí el dato. **Raz. 2.**

PULSO POLÍTICO, por Francisco Cárdenas. La **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, anunció que se instalarán 40 mil 800 cámaras conectadas al C5 en distintas alcaldías, y previo al Mundial de Fútbol, estará colocado un 45% más para vigilancia capitalina. **Raz. 7.**



GENTE DETRÁS DEL DINERO, por Mauricio Flores. Grupo GICSA pretende realizar un megaproyecto inmobiliario en Avenida de las Palmas número 915, Colonia Lomas de Chapultepec, con una torre de 28 pisos, para departamentos y oficinas, 11 subterráneos para estacionamientos, junto con un centro comercial, tan sólo en 150 mil metros cuadrados. El proyecto trató de realizarse desde 2015, pero no recibió los permisos necesarios, como uso de suelo autorizado. Actualmente, tiene una observación negativa de la Procuraduría Ambiental y de Ordenamiento Territorial y no cuenta con dictamen de impacto ambiental positivo de la Secretaría de Medio Ambiente de la CDMX. ¿Qué dice de ello el Gobierno de **CLARA BRUGADA**? ¿Y los vecinos? **Raz. 22.**

RED COMPARTIDA. Desde el fondo del Palacio del Ayuntamiento nos enteramos que el Gobierno de **CLARA BRUGADA** tiene como decisión desaparecer lo que se conoce como SACMEX o Sistema de Aguas de la CDMX para convertirlo en una Secretaría del Agua y de esa manera comenzar a poner en orden las cuentas que se tienen actualmente y de esa forma trabajar con las recuperaciones pendientes en los humedales que hay en la Ciudad de México. **Pre. 2.**

RED COMPARTIDA. Informan que en el STC-Metro de la Ciudad de México tiene dos licitaciones en curso para la construcción de talleres y reparación de trenes, cada una con un costo de 300 millones de pesos. Los fallos están programados: uno para hoy y otro para el jueves. Señalan que es fundamental que la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, detenga lo que parece ser un abuso flagrante de los recursos públicos. La transparencia y el buen manejo de los recursos del Metro son esenciales para garantizar un transporte digno y eficiente para millones de usuarios. **Pre. 2.**

PLAZA CENTRAL, por Juan Hernández. Pese a la derrota electoral que sufrió en 2024, Sandra Cuevas ya no oculta sus aspiraciones políticas y posicionarse como una figura clave de la ultraderecha en la Ciudad de México con un discurso centrado en “hacer territorio y hablarle a la gente” para derrotar a MORENA, Cuevas quiere construir un proyecto de oposición con puro candidato derrotado como Xóchitl Gálvez, Claudio X. y Eduardo Verástegui. Mientras tanto, en el otro extremo de la balanza política, **CLARA BRUGADA** da un ejemplo de sensibilidad al frente de la Jefatura de Gobierno de la CDMX. Su decisión de crear un gabinete exclusivo para la búsqueda de personas desaparecidas, muestra un compromiso real con una de las problemáticas más dolorosas del país. **Bas. 12.**



ARTÍCULOS

CLARA BRUGADA, 100 DÍAS DE GOBIERNO, por Fadlala Akabani. Desde las 8 de la mañana del domingo 26 de enero de 2025 las inmediaciones del Auditorio Nacional lucían repletas, no había boletos sobrantes y los accesos al recinto quedaron prácticamente colapsados por la alta afluencia que buscaba ingresar; esta vez no se trató del concierto de un artista o grupo internacional, el vendaval de gente que se dio cita en el principal recinto de espectáculos del país se congregó por razón de índole política, escuchar de viva voz el mensaje de la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, con motivo de sus primeros 100 días de gobierno. En las inmediaciones del recinto fueron dispuestas pantallas gigantes, y varios cientos de compañeros así vieron el mensaje, que duró cerca de hora y media, mostrando un entusiasmo destacable que definitivamente me enorgullece; el avance de la conciencia política entre las y los habitantes de la Ciudad de México es signo de que, no obstante la magnitud de las amenazas externas, desde la Capital de la Transformación siempre se luchará dignamente por la soberanía de México y la necesidad de unidad nacional. En un parámetro más pragmático y quizá menos relevante para el mosaico político nacional, está el alto nivel de aprobación que ha alcanzado la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, entre las y los habitantes de la capital del país. **Exc. 15.**

CDMX, SU RING OF STEEL, por Salvador Guerrero. La CDMX puso en marcha el robustecimiento del sistema de videoseguridad. La jefa de Gobierno, Clara Brugada, ampliará la red pública a 150 mil cámaras para 2030 e integrará alianzas con tiendas departamentales, plazas comerciales y domicilios ciudadanos para interconectar los dispositivos privados y potencializar la videovigilancia. Sumar las cámaras privadas a la red pública es una oportunidad estratégica para contribuir a la prevención. Lo es más la participación ciudadana que denuncia y activa el enfoque de estas herramientas. Según la ENSU del INEGI la percepción de seguridad creció 35 puntos porcentuales entre 2018 y 2024. La CDMX está en la antesala de su Ring of Steel. **24 Hrs. 9.**

C5, APOYO A LA CIUDADANÍA, por Salvador Guerrero. Se favorece la seguridad en escuelas, mercados, colindancias comerciales, avenidas con tráfico; para niños y mujeres. Las que llamo gafas violeta tecnológicas permitirán remirar la capital nacional. El anuncio fortalece la estrategia actual y ofrece, a 500 días del inicio del Mundial de fútbol 2026, una gran oportunidad de proyección de la Ciudad que gobierna **CLARA BRUGADA**, además de ser parte de la estructura de seguridad cotidiana. **Bas. 13.**



GOBIERNO Y SEGURIDAD

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA

LA SSPC ALERTA A LA POBLACIÓN SOBRE LAS APLICACIONES MÓVILES DE MONTADEUDAS. La Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC) alertó a la población sobre la utilización de aplicaciones móviles de préstamos, pues pueden derivar en delitos de fraude o extorsión, por lo que son conocidos como montadeudas. La dependencia advirtió que "las facilidades que ofrecen las aplicaciones de préstamos incluyen otorgar la suma de dinero solicitada sin revisar buró de crédito ni comprobar ingresos; además, los depósitos del préstamo se realizan en cuestión de horas y las solicitudes se realizan desde un dispositivo móvil, lo que implica aceptar términos y condiciones que vulneran la seguridad del usuario, ya que la información almacenada dentro de los teléfonos celulares puede ser extraída y utilizada por los montadeudas". **Jor. 30.**

REALIZAN OPERATIVO CONTRA FRANELEROS. Algunos empleados del Centro Médico Nacional La Raza celebraron al ver el pelotón de policías de Tránsito que avanzaba por Calle Seris, en la Alcaldía Azcapotzalco, para quitar a los franeleros. Desde una escalinata aledaña al acceso 3 del hospital, observaban a los uniformados mientras liberaban la vialidad. El 17 de enero, REFORMA publicó que, desde hace décadas, los "viene-viene" controlan el espacio público en los alrededores al hospital, pues cobran por estacionar sus vehículos a trabajadores y derechohabientes, además de apartar lugares. **Ref. 4, Met. 11.**

LIMPIAN LA SSC DE POLICÍAS CORRUPTOS; INVESTIGAN 3,117 CASOS DESDE 2019. La Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) abrió tres mil 117 carpetas de investigación administrativa en contra de policías, en ejercicio de su función, por cohecho, recepción de dádivas y extorsión. La Dirección General de Asuntos Internos de la dependencia local informó vía transparencia a La Razón que, del total de indagatorias, dos mil 835 carpetas de investigación administrativas fueron iniciadas por cohecho, 78 carpetas por "mordidas" y 204 por extorsión. **Raz. 16.**

SE ACCIDENTAN MÁS DE DOS MIL CICLISTAS. Los ciclistas accidentados se cuentan en más de dos mil al año y tienden al alza, a pesar de que las ciclovías aumentaron un 95 por ciento el último sexenio, infraestructura en la que ocurren un 11 por ciento de estos incidentes en toda la Ciudad de México. Entre 2022 y 2023 se contabilizaron cuatro mil 584 usuarios de bicicleta lesionados en la entidad, con casi una repartición de 50 por ciento de los casos en cada año, de acuerdo con los Reportes Trimestrales de Hechos de Tránsito, publicados por la Secretaría de Movilidad capitalina. **Bas. 10.**



TRABAJA ERUM ENTRE BROMAS Y EMERGENCIAS. El Escuadrón de Rescate y Urgencias Médicas (ERUM) es una institución encargada de atender emergencias en la ciudad. Durante el último año, su labor ha sido clave para responder a accidentes, rescates y situaciones de alto riesgo, atendiendo 48 mil 259 urgencias médicas prehospitarias solamente en los primeros seis meses del pasado año 2024. Su tiempo promedio de respuesta se mantiene en 8 minutos, uno de los más eficientes a nivel nacional. El ERUM depende de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC), que recibió de presupuesto 714 millones 792 mil 67 pesos en el primer trimestre de 2024. **Bas. 9.**

UTILIZAN PLUMAS CON DROGA PARA DELINQUIR. En los últimos días, se ha difundido a través de las redes sociales una alerta ciudadana sobre una nueva forma de robo en la Ciudad de México, presuntamente protagonizada por grupos de migrantes. Según testimonios, estos individuos, bajo el pretexto de buscar apoyo económico, ofrecen plumas que contienen escopolamina, también conocida como "burundanga", una sustancia que anula la voluntad de las personas. **Bas. 12.**

DETIENEN EN SANTA CRUZ MEYEHUALCO A CINCO POLICÍAS QUE ROBARON DROGAS Y MEDICAMENTOS. Con drogas y medicamentos que habían robado, cinco policías de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México fueron detenidos en calles de la colonia Santa Cruz Meyehualco, alcaldía Iztapalapa. Tras la aprehensión, la Dirección de Asuntos Internos de la dependencia inició la investigación y dio de baja a los uniformados. **Jor. 28, Ref. 4.**

DETIENEN A PRESUNTO EXTORSIONADOR. Un cuarto miembro del grupo criminal denominado Cártel 2 de Abril, relacionado con extorsiones en el Centro Histórico, fue detenido por la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC). La corporación detalló que la captura ocurrió en la Colonia Guerrero, luego de que elementos observaron a dos sujetos que manipulaban una bol-sita, al parecer, con narcóticos. **Ref. 4.**

- 0 -